



会長 加藤 功
幹事 富樫 松夫

国際ロータリー第2800地区

鶴岡ロータリークラブ

超我の奉仕

例会日：毎週火曜日 午後 12:30～1:30

例会場：鶴岡市錦町 東京第一ホテル鶴岡

事務局：鶴岡市馬場町11-63(産業会館3F) TEL 0235-28-3375

第2287回 例会会報 平成17年10月4日(火) 雨(本年度 第13回)

会長報告

加藤 功

社会（人間集団）は共同社会 Gemeinshaft（ゲマインシャフト）と利益社会の Gesellschaft（ゲゼルシャフト）からなると云われている。ロータリークラブはどちらの社会の範疇にはいるであろうか。

共同社会は家族や集落など、人間が自然に結びついた社会である。他方、利益社会は国家や会社のように、共通の目的意識や契約によって結び付けられた社会である。経済学の視点では、経済社会構造を民間経済社会のみと仮定すると、共同社会は家計経済部門社会であり、利益社会は企業経済部門社会であると見ることができる。家計は消費（と貯蓄）することによって効用（財・サービスから得られる満足の度合い）を追求することを目的とする。他方、企業は財・サービスを生産することによって利潤を追求することを目的とする。

ロータリークラブとは、「綱領」を簡潔に表現すれば、職業人が地域・共同社会においてできるだけ多くの人々と機会をつくり、利益社会にあって事業や専門職業を通して経済秩序を遵守した事業の展開と職業人として品位を高めることを原点として、地域、世界そして新世代の人々・社会に人・もの・金などの資源によって奉仕することを共通の目的とする（意識としてもっている）となると自分では解釈している。ロータリークラブのキー・ワードは奉仕であり、それは「超我の奉仕」と「最善の奉仕者は最大の利得者」の2つの意味を持っていると云われる。「最善の奉仕者・・・」のなかの利得は、私的な利益として自分に直接に帰属するよりも、また求めるのではなく、社会全体の利益になる奉仕活動によって社会に貢献する、それによって結果として自分が報われると解釈したいとおもいます。

したがって、ロータリークラブは職業人が地域・共同社会においてできるだけ多くのひととの接触

の機会をつくる単なる社交クラブでも、利益社会における事業展開と品位の高揚だけでも、そして単なる慈善奉仕活動でもないことは明白である。しかば、ロータリークラブとはいかなる社会かと問われれば、それは「使命共益社会」であるとおもいます。使命共益社会とは私益でも公益でもない共益の使命を持った社会である。生活・生産協同組合も共益を目的とするけれども、その利用によって組合員が共に利益を得る互助組織であり、ロータリアンと共に社会の利益に奉仕するロータリークラブとは完全に異なる範疇に属する。また会社・企業は私益を、國家・地方自治体は公益を目的とする。

使命 Mission は、いかなる社会にも用いられるけれども、それぞれの社会の存在を明示する。ロータリークラブの使命は「超我の奉仕」をすることと「最善の奉仕者が最大の利得者」となることではないかと思います。

ロータリアンは親睦・交流・研修（学習）に心がけることが重視されます。ロータリークラブを学習しながらロータリアンにとって使命とは自己のアイデンティティーを自覚して具体的に何を意味するかを自ら考えて、それぞれの立場に応じて使命感と実践指針をもつことが大切ではないでしょうか。

わたくしは、ロータリークラブは使命共益社会と看做して、本年度の計画書に盛られた活動事業計画を実践・推進して行きたいものと思っています。

さて、会長報告として申し上げます。

1. 9月27日、例会終了後にクラブ協議会が開かれました。1つは本年度の事業計画に基づいた活動経過報告と50周年記念事業計画についてです。（詳細については省略）
2. 理事会報告（別紙参照）

自分にも出来る温暖化防止

ストップ！アイドリング

第4回理事会報告

1. 協議

- (1) ネパール訪問の旅について（11月2日関西空港出発～6日か9日関西空港着）
- (2) 会員手帳改訂配布について
- (3) 新入会員の職業分類と所属委員会の承認について
青柳孝治君 協同組合
姉妹・友好クラブ委員会 社会奉仕委員会
- (4) 4つのテスト移設工事完了による支払い承認について
- (5) 新世代セミナー開催の件
10月15日（土）登録開始 13:00
場所：鶴岡地域職業訓練センター
- (6) ガバナー公式訪問日について
11月1日（火）時間は未定
会長・幹事・会長エレクト・副幹事対応

会員スピーチ

榎本政規



みなさんこんにちは。10月1日新鶴岡市が誕生いたしました。本市の課題について二、三お話をさせていただきたいと思います。

10月16日に市長、市議会議員の選挙が公示されます。当初34名のオープン選挙をすべきではないかということでしたが、いろいろ問題がありまして、選挙区選挙ということになりました。鶴岡市23名、他町村から15名、計38名の議席を争う選挙になります。実はこれが大きな問題になると予想されます。議会が鶴岡市と旧町村の対立軸で混乱するのではないかと思います。今回の議員の任期は一期4年ですから旧町村の選挙区から当選していく議員は地元の課題・責任を背負って来ます。相当の決意で議会に臨むはずです。合併特例債で10年間に770億のお金が入ってきますが、予算の分捕り合戦になることを恐れています。これはやってはいけないことで、新しい議会をどう運営しまとめていくかが大きな課題になると思っています。

次に私は合併するまでは議員が抵抗勢力になると言っていました。合併後は職員が抵抗勢力になると思っています。職員の給与体系、職掌、人的削減等多くの問題を抱えています。いずれにしても東北一の面積を持つ新鶴岡市の課題は山積しており、私も新しい議会で頑張って参りますので会員の皆様のご支援をよろしくお願ひいたします。

委員会報告

出席委員会

本日の出席

会員数	46人
出席数	28人
出席率	62.22%

委員長 阿蘇司朗

前々回の出席

出席率	61.36%
修正出席数	31人
確定出席率	70.45%

●マークアップされた方

藤川享胤君・本間 厚君・佐藤孝子君・塙原初男君

●ビジター

本間幸男君（温海RC）・佐藤 勉君（鶴岡東RC）

●親睦委員会

委員長 上野欣一

10月誕生：青柳孝治君・塙原初男君

配偶者誕生：加藤典子さん・阿部喜代子さん
塙原玲子さん・杉本まゆみさん

新入会員紹介



氏名 青柳 孝治
入会 2005.10.4
生年月日 S11.10.2
勤務先 鶴岡地区物産協同組合
勤務先住所 鶴岡市馬場町 11-63
Tel: 0235-26-2030
Fax: 0235-25-5477

趣味・特技 旅行・野菜づくり

スマイル

本間幸男君（温海RC）①この度住所が変り、鶴岡市民になりました。②例会場ーあらたまやさんに変更。③あつみ温泉に3つ目の足湯が出来ました。（道の真ん中のあんべ湯、オープンカフェと足湯ちっともっしえ）もっけ湯（橋屋さん前）足湯巡りで温海RCにメイクしてみて下さい。

佐藤 勉君（鶴岡東RC）当クラブではクラブ会報を担当しております。突然お邪魔させていただきました。ありがとうございます。

佐藤孝子君 青柳さんの入会を歓迎して。9日の香頭ヶ浜海岸清掃参加できず申し訳ありません。高校の行事と重なって、残念ですがインターフェクトも欠席のようです。

富樫松夫君 ①青柳さんの入会を歓迎します。②10/1 新鶴岡市の誕生を祝し、鶴岡市の益々の発展をご祈念申し上げます。

塙原初男君 青柳さんの入会心より歓迎して。(S51年以来の朝六小PTA役員、町内会役員、モーニングソフトチームなど、長年のご親交をこれからも続けられることを嬉しく思います。)